

MENSAJE SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EMPRESARIOS CHILENOS 05 DEJULIO 2007

QUIERO COMENZAR HACIENDO UN FRANCO RECONOCIMIENTO A LOS AVANCES QUE CHILE HA TENIDO COMO PAÍS EN LAS ÚLTIMAS DÉCADAS, Y ESPECIALMENTE RECONOCER EL LIDERAZGO, CONSISTENCIA Y PROYECCIÓN GLOBAL DE MUCHOS DE SUS EMPRESARIOS.

POR MUCHOS AÑOS, EL EMPUJE Y DINAMISMO DEL SECTOR PRIVADO CHILENO HA SIDO EJEMPLO PARA EL CONTINENTE. PARTICULARMENTE ME RESULTA ADMIRABLE CÓMO CHILE SE HA MANTENIDO COMO UNA FUERZA ECONÓMICA ESTABLE Y SOBRESALIENTE, GRACIAS EN BUENA PARTE AL CORAJE Y ESPÍRITU EMPRENDEDOR LA EMPRESA PRIVADA.

LO QUE ESTÁ PASANDO EN NUESTROS PAÍSES REFLEJA CÓMO LOS LATINOAMERICANOS HEMOS VENIDO COMPRENDIENDO QUE EL MUNDO SE HA TRANSFORMADO Y LAS REGLAS PARA HACER NEGOCIOS HAN CAMBIADO. LOS PARADIGMAS DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO ECONÓMICO HAN EVOLUCIONADO. SER COMPETITIVO TIENE HOY UN SIGNIFICADO TOTALMENTE DISTINTO A LO QUE ENTENDÍAMOS HACE APENAS 10 AÑOS.

EL SECTOR PRIVADO Y LOS GOBIERNOS QUE CREEMOS EN UN SISTEMA DE PLENAS LIBERTADES, TENEMOS UN PAPEL IMPORTANTE QUE JUGAR EN EL FUTURO DE LATINOAMÉRICA. NUESTROS PUEBLOS ARRASTRAN MUCHAS CARENCIAS SOCIALES QUE CIERTAMENTE DEBEMOS RESOLVER, PERO POR LA VÍA DE LA GENERACIÓN DE OPORTUNIDADES, CON CORDURA Y EN UN MARCO DE LIBERTADES Y RESPETO DE LAS INSTITUCIONES.

EN CENTROAMÉRICA HEMOS TENIDO MUCHOS AVANCES EN ESE SENTIDO. NOS HEMOS CONVERTIDO EN UNA REGIÓN ESTABLE, DONDE LAS DEMOCRACIAS ESTÁN FUNCIONANDO Y NUESTRAS ECONOMÍAS ESTÁN





CRECIENDO SANAMENTE. COMO BLOQUE, HEMOS AVANZADO MUCHÍSIMO EN NUESTRO PROCESO DE INTEGRACIÓN.

HEMOS INTERCONECTADO NUESTRAS FRONTERAS Y HEMOS FACILITADO LA CIRCULACIÓN DE PERSONAS Y MERCANCÍAS ENTRE NUESTROS PAÍSES. ESTAMOS A LAS PUERTAS DE UNA NEGOCIACIÓN DE UN ACUERDO DE ASOCIACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA, EN NUESTRO AFÁN DE COLOCARNOS EN SINTONÍA CON LAS REALIDADES GLOBALIZANTES.

EN EL SALVADOR HEMOS PASADO DE SER UNA NACIÓN AISLADA Y ENFRASCADA EN PLEITOS INTERNOS EN LOS AÑOS OCHENTAS, A SER UN PAÍS ABIERTO AL MUNDO QUE GOZA DE MUCHA ESTABILIDAD INTERNA Y MUCHA CREDIBILIDAD EN LA COMUNIDAD INTERNACIONAL. EL REPORTE DE COMPETITIVIDAD GLOBAL DEL FORO ECONÓMICO MUNDIAL NOS UBICA COMO UNA DE LAS CINCO ECONOMÍAS MÁS COMPETITIVAS DE LATINOAMÉRICA.

NUESTRAS FRONTERAS SE HAN ABIERTO Y NUESTRA PLATAFORMA ECONÓMICA SE HA MODERNIZADO. TENEMOS UNA ECONOMÍA DOLARIZADA CON CERO RIESGO DE DEVALUACIÓN Y LA MENOR TASA DE INFLACIÓN DE LA REGIÓN. EL SALVADOR DE HOY ES UN PAÍS PLENAMENTE LIBRE Y DEMOCRÁTICO; TIENE LA ECONOMÍA MÁS PUJANTE Y EL SECTOR PRIVADO MÁS DINÁMICO DE CENTROAMÉRICA.

EL SALVADOR TIENE ELEVADOS ESTÁNDARES DE CONECTIVIDAD FÍSICA Y ELECTRÓNICA, Y ESTÁ TOTALMENTE INTEGRADO A LAS CADENAS DEL COMERCIO MUNDIAL. NUESTRA MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL, NUESTRA INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA Y LAS VIRTUDES COMPETITIVAS DE NUESTRA GENTE NOS HA COLOCADO EN CONDICIONES DE COMPETITIVIDAD GLOBAL MUY VENTAJOSAS A NIVEL REGIONAL.

POR ESO EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, MÁS DE 60 EMPRESAS EXTRANJERAS SE HAN ESTABLECIDO EN EL SALVADOR, APROVECHANDO NUESTRA UBICACIÓN GEOGRÁFICA ESTRATÉGICA, NUESTRA GENTE LABORIOSA, NUESTRA DISPONIBILIDAD DE SERVICIOS Y NUESTRAS FACILIDADES DE INFRAESTRUCTURA Y TELECOMUNICACIONES. POR EJEMPLO, MÁS DE 5 MIL





SALVADOREÑOS BILINGÜES ADMINISTRAN LLAMADAS EN LOS CALL CENTERS QUE ATIENDEN A CLIENTES DE GRANDES EMPRESAS COMO EXPEDIA, MICROSOFT, FEDEX, FORD Y DELL.

ADEMÁS DEL CRECIMIENTO EN EL SECTOR DE CENTROS DE LLAMADAS, ESTAMOS CRECIENDO MUCHO EN EL ENSAMBLAJE ELECTRÓNICO Y DE AUTOPARTES, EN TURISMO Y EN LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS DE DISTRIBUCIÓN Y LOGISTICA. TAMBIÉN ESTAMOS EXPLORANDO NICHOS EMERGENTES COMO EL ÁREA DE SERVICIOS MÉDICOS Y LOS SERVICIOS RELACIONADOS CON LAS TELECOMUNICACIONES TALES COMO LAS LLAMADAS POR INTERNET.

EL SALVADOR ESTÁ VIVIENDO UNA DE LAS TRANSFORMACIONES MÁS PROFUNDAS DE SU HISTORIA. DESDE FINALES DE LOS OCHENTAS ESTAMOS VIVIENDO UNA EVOLUCIÓN ECONÓMICA QUE NOS ESTÁ CONVIRTIENDO EN UN PAÍS DE SERVICIOS, PERO CON UNA CRECIENTE BASE DE EMPRESAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS DESARROLLANDO CULTURA EXPORTADORA.

LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, CON MÉXICO, CON CHILE Y CON OTRAS NACIONES DEL CARIBE HAN DESPERTADO NUESTRAS INQUIETUDES INNOVADORAS Y NUESTRAS ASPIRACIONES DE CRUZAR FRONTERAS.

EL SALVADOR YA ES EL CORAZÓN FINANCIERO DE CENTROAMÉRICA. EN LOS ÚLTIMOS AÑOS NUESTROS MEJORES BANCOS HAN SIDO ADQUIRIDOS POR CITIGROUP, BANCOLOMBIA, SCOTIABANK Y HSBC.

ELLO DEMUESTRA LA SOLIDEZ DE NUESTRO SISTEMA FINANCIERO, NUESTRA ESTABILIDAD MACROECONÓMICA Y POLÍTICA, Y ADEMÁS ES UNA MUESTRA CLARA DE CONFIANZA Y DEL POTENCIAL DE CRECIMIENTO QUE ESTAS GRANDES CORPORACIONES MULTINACIONALES DE TODAS LAS LATITUDES VEN EN NUESTRO PAÍS.

LOS COSTOS DE OPERAR EN EL SALVADOR SON BAJOS DEBIDO A LA AMPLIA DISPONIBILIDAD DE INSUMOS Y SERVICIOS. LA CURVA DE APRENDIZAJE DE NUESTRA GENTE ES MUY RÁPIDA Y CONTAMOS CON UNA





INFRAESTRUCTURA AEROPORTUARIA MODERNA Y SEGURA, ADEMÁS DE UN MARCO JURÍDICO DE PREDICTIBILIDAD, CERTEZA Y ESTABILIDAD ECONÓMICA Y POLÍTICA.

NUESTRO GOBIERNO APUESTA A PROPICIAR UN MARCO DE CREDIBILIDAD EN EL FUNCIONAMIENTO DEL APARATO PÚBLICO, BAJO EL PRINCIPIO DE SER SOCIOS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO. NUESTRO ESPÍRITU NO ES OBSTACULIZAR, SINO AYUDAR. CUANDO CRECEN LAS EMPRESAS, SE GENERAN EMPLEOS Y SE MULTIPLICA EL DESARROLLO.

EL SALVADOR SE ESTÁ PREPARANDO PARA CONVERTIRSE EN UN CENTRO DE DISTRIBUCIÓN LOGÍSTICA PARA LA REGIÓN. NOS ENCONTRAMOS EN EL CORAZÓN DE CENTROAMÉRICA Y TENEMOS LAS FACILIDADES, LA CONECTIVIDAD EN TODAS LAS DIRECCIONES Y UN NUEVO PUNTO DE ENTRADA.

A PARTIR DEL 2008 CONTAREMOS CON UN MODERNO PUERTO EN EL PACIFICO DE GRAN CALADO EN EL EXTREMO ORIENTAL DEL PAÍS QUE NOS VA A PERMITIR CONFORMAR UN CANAL SECO, CONECTANDO POR VÍA TERRESTRE CON PUERTOS EN LA COSTA ATLÁNTICA EN HONDURAS. CON ESTE PROYECTO PODREMOS OFRECERLE AL CONTINENTE UNA ALTERNATIVA COMPETITIVA AL CANAL DE PANAMÁ.

EL SALVADOR, Y CENTROAMÉRICA COMO REGIÓN, GOZAMOS DE ESTABILIDAD POLÍTICA Y DE UN CLIMA QUE FAVORECE LA INVERSIÓN EXTRANJERA. LA INTEGRACIÓN DE NUESTROS PAÍSES ESTÁ FAVORECIENDO AÚN MÁS LAS CONDICIONES PARA EMPRESAS EXTRANJERAS QUE BUSCAN UN ENTORNO FAVORABLE PARA ESTABLECER OPERACIONES DE ESCALA FUERA DE SUS PAÍSES.

DURANTE LAS ÚLTIMAS DOS DÉCADAS LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS NOS HEMOS PREPARADO PARA COMPETIR EN LAS CIRCUNSTANCIAS QUE NOS DICTAN LA GLOBALIZACIÓN, LA APERTURA COMERCIAL, LA NUEVA DINÁMICA DE LAS REGLAS DEL COMERCIO, LOS NUEVOS ESTÁNDARES DE LA COMPETENCIA Y LAS SOFISTICADAS DEMANDAS DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES.



<u>Transcripcion</u>



TAMBIÉN LOS GOBIERNOS HEMOS IDO ADAPTÁNDONOS A LA NUEVA REALIDAD. HEMOS COMPRENDIDO QUE NUESTROS PAÍSES REQUIEREN UNA GESTIÓN DE GOBIERNO TRANSPARENTE Y FACILITADORA, GENERADORA DE CONDICIONES AMIGABLES A LA INVERSIÓN.

LA NUEVA COMPETENCIA SIN FRONTERAS REQUIERE QUE LOS EMPRENDEDORES SE REINVENTEN Y COMPITAN MÁS INTELIGENTEMENTE, Y REQUIERE QUE LOS GOBIERNOS FACILITEMOS LOS NEGOCIOS EN LUGAR DE ENTORPECERLOS, SIEMPRE EN UN MARCO DE REGLAS CLARAS Y JUSTAS.

EN NUESTRO GOBIERNO HEMOS TRATADO DE FACILITAR LAS INICIATIVAS PRODUCTIVAS TANTO DE LOCALES COMO DE EXTRANJEROS. HEMOS PROCURADO OFRECER UN ENTORNO AMIGABLE A LA INVERSIÓN Y ADEMÁS OFRECEN UNA VISIÓN Y UN PLAN COHERENTE DE TRABAJO. PROCURAMOS LAS MEJORES CONDICIONES POSIBLES, INCENTIVOS, Y UN AMBIENTE DE SEGURIDAD FÍSICA Y JURÍDICA DONDE LAS INVERSIONES ESTÉN SEGURAS.

HOY VENIMOS A CHILE EN BUSCA DE SOCIOS ESTRATÉGICOS DESEOSOS DE APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN QUE SE ESTÁN ABRIENDO EN EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA. Y PARA HACERLO REALIDAD, VENIMOS A OFRECERLES UNA PLATAFORMA MUY COMPETITIVA Y UN GOBIERNO QUE COLABORA DE FORMA TRANSPARENTE Y FLEXIBLE.

OFRECEMOS TRABAJAR DE LA MANO Y COLOCAR A SU DISPOSICIÓN NUESTRA CONECTIVIDAD, NUESTRA GENTE LABORIOSA, NUESTRO PUJANTE SECTOR PRIVADO, NUESTROS ESTÁNDARES DE COMPETITIVIDAD, UN AMBIENTE DE LIBERTADES Y NUESTRA UBICACIÓN ESTRATÉGICA.

SIEMPRE HE CREÍDO QUE UN GOBIERNO ABONA AL DESARROLLO DE UN PAÍS EN LA MEDIDA QUE REMUEVE OBSTÁCULOS Y CONTRIBUYE A QUE EL HACER NEGOCIOS SEA FÁCIL. UN GOBIERNO HACE BIEN AL GARANTIZAR LA GOBERNABILIDAD, LA TRANSPARENCIA Y UN ENTORNO ABIERTO, SEGURO Y AMIGABLE A LOS FACTORES DE COMPETITIVIDAD.





LES EXHORTO A VISITAR NUESTRO PAÍS PARA QUE CONOZCAN DE PRIMERA MANO LOS ESFUERZOS QUE ESTAMOS HACIENDO PARA MODERNIZARLO, PARA CONECTARLO CON EL MUNDO Y PARA ADAPTARNOS A LAS NUEVAS REALIDADES DEL COMERCIO GLOBAL.

LES INVITO A INVERTIR EN EL SALVADOR, UN PAÍS QUE ESTÁ CRECIENDO, QUE SE ESTÁ MODERNIZANDO, Y QUE OFRECE AL INVERSIONISTA EXTRANJERO EL TALENTO Y PRODUCTIVIDAD DE SU GENTE. TENEMOS UNA DE LAS PLATAFORMAS JURÍDICAS PARA NEGOCIOS MÁS AMIGABLES A LA INVERSIÓN EXTRANJERA EN LATINOAMÉRICA.

UN CLIMA DE INVERSIÓN AMIGABLE SE HA VUELTO MÁS RELEVANTE PORQUE NOS ENFRENTAMOS A PROBLEMAS MUNDIALES DELICADOS COMO LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, EL TERRORISMO GLOBAL, LA VOLATILIDAD POLÍTICA, LOS EFECTOS DEL CALENTAMIENTO MUNDIAL, ADEMÁS DE LOS PROBLEMAS ESTRUCTURALES PROPIOS DE NUESTROS PUEBLOS EN DESARROLLO.

LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS ESTAMOS HOY EN POSICIONES MÁS ESTABLES, PERO SIEMPRE INMERSOS EN UNA LATINOAMÉRICA QUE SE SIENTE AMENAZADA POR LA COMPETENCIA CRECIENTE DE PAÍSES COMO CHINA Y LA INDIA, Y POR MUCHAS INESTABILIDADES MUNDIALES. A LOS LATINOAMERICANOS TAMBIÉN NOS ESTÁ CAUSANDO INCERTIDUMBRE LAS VULNERABILIDADES DE NUESTROS SECTORES PRODUCTIVOS Y LOS PELIGROSOS ENSAYOS POLÍTICOS QUE EXPLOTAN LAS INCONFORMIDADES DE LA GENTE CON PROMESAS IRRESPONSABLES E IMPOSIBLES.

APARTE DE LOS RIESGOS DEL POPULISMO EN LATINOAMÉRICA, EL ENTORNO MUNDIAL DE HOY ES TAN COMPETITIVO QUE NO DA ESPACIO PARA LA MEDIOCRIDAD NI PARA LA LENTITUD.

SI QUEREMOS EMPRESAS EXITOSAS, DEBEMOS ACEPTAR QUE EL ENTORNO DE HOY ES DINÁMICO, CAMBIANTE, DEMANDANTE Y PREMIA A AQUELLOS QUE AGREGAN VALOR RÁPIDAMENTE. HAY GOBIERNOS QUE ALIENTAN ESE ESPÍRITU CONSTRUCTIVO, Y HAY GOBIERNOS QUE LO ENTORPECEN.



<u>Transcripcion</u>



ME DA MUCHO GUSTO TENER ESTE ENCUENTRO CON USTEDES. QUIERO REITERARLES LA INVITACIÓN A EL SALVADOR, HOY QUE TENEMOS LIBERTAD, ESTABILIDAD DEMOCRÁTICA, ESTABILIDAD MONETARIA, INFRAESTRUCTURA MODERNA, UNA MANO DE OBRA MUY VERSÁTIL Y UNA BASE EMPRESARIAL FORMIDABLE.

QUIERO REITERARLES QUE ADEMÁS TENEMOS UN GOBIERNO EMPEÑADO EN FACILITAR EL CLIMA DE NEGOCIOS Y UN AMBIENTE PRODUCTIVO Y CONSTRUCTIVO DONDE GANEMOS TODOS, ESPECIALMENTE LA GENTE QUE QUIERE RESPUESTAS MÁS CONTUNDENTES DE LOS MODELOS BASADOS EN LA LIBERTAD.

CREO FIRMEMENTE QUE LA ESTABILIDAD Y LA GOBERNABILIDAD SON CONDICIONES QUE FAVORECEN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO. AFORTUNADAMENTE, NUESTRO PAÍS SE HA GOBERNADO CON SENSATEZ Y CORDURA DURANTE LOS ÚLTIMOS 17 AÑOS, PORQUE SABEMOS QUE LA ESTABILIDAD POLÍTICA FAVORECE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y EL BIENESTAR DE LAS EMPRESAS Y POR TANTO DE NUESTRA GENTE.

ESO ES LO QUE OFRECEMOS EN EL SALVADOR, UN ENTORNO DONDE TODOS GANEMOS.

MUCHAS GRACIAS.

